



Jahresbericht 2017 und Ausblick

Liebe Freisinnige

Die FDP.Die Liberalen Gempen blickt auf ein bewegtes Jahr 2017 und turbulente letzte Wochen zurück.

Das Wahljahr 2017

Das Jahr 2017 stand ganz im Zeichen der Wahlen auf Kantons- und Gemeindeebene. Die Ortspartei lud anfangs Februar zu einer spannenden Wahlveranstaltung im Feuerwehrmagazin, bei der sich die freisinnigen Kandidaten der Kantons- und Regierungsratswahlen mit Landammann Remo Ankli einem interessierten Publikum präsentierten und auf Herz und Nieren geprüft wurden.

Im Mai wurde der Gemeinderat neu bestellt. An einer stimmungsvollen Veranstaltung in Marcionelli's Scheune im März hatte die Ortspartei die beiden bisherigen Gemeinderäte Patrik Stadler und Stefan Sauter sowie Nadine Siebenpfund und Angela Weber als Gemeinderatskandidaten nominiert. Während Patrik Stadler mit den meisten Stimmen wieder gewählt wurde, fiel Stefan Sauters Gemeinderatssitz dem Proporzsystem zum Opfer. Der Sitz ging an die SVP, die mit einer massiven und teils aggressiven Mobilisierung einen hauchdünnen Vorsprung auf die FDP.Die Liberalen von drei Listenstimmen erzielte und als Siegerin aus den Wahlen hervor ging. Wir sind mit einem markanten Vorsprung auf SP und Freie Liste zwar nach wie vor zweitstärkste Kraft in der Gemeinde, verfügen in der laufenden Legislaturperiode aber nur noch über einen Sitz im Gemeinderat. Dieser Verlust ist bedauerlich und schmerzhaft. Entsprechend war am Wahlapéro in Heinz Lanz' wunderschönem Garten den versammelten Anwesenden nicht wirklich zum Feiern zumute.

Bei der Gemeindegewerkschaftswahl hatte die FDP.Die Liberalen Gempen mit Sabrina Liverani eine motivierte und kompetente Person zur Wahl aufgestellt. Die mangelnde Unterstützung der SVP, die es bevorzugte, Lorenzo Vasella der Freien Liste zu portieren, und die unabhängige Kandidatur von Sonja Gübelin bewogen uns jedoch zum Rückzug der freisinnigen Kandidatin.

Patrik Stadler wurde in stiller Wahl zum Gemeindepräsidenten gewählt.

Die Kommissionen wurden anhand des Proporzschlüssels in stiller Wahl bestellt. Die FDP.Die Liberalen verfügt in allen Kommissionen über eine Vertreterin resp. einen Vertreter: Roland Weber amtiert als Präsident der Baukommission, André Amstad nimmt Einsitz in der Finanzplanungskommission und Rechnungsprüfungskommission und Angela Weber in der Umwelt- und Gesundheitskommission.

Sachpolitisch stand im Frühjahr unter anderem der Beitritt zum Zweckverband der Dorneckberger Primarschulen zur Diskussion. Die bürgerlichen Parteien lehnten diesen Beitritt aus verschiedenen Gründen ab, unterlagen allerdings mit ihrem Antrag auf Nichteintreten an einer ausserordentlichen Gemeindeversammlung.

Auch das Gesellige darf nicht zu kurz kommen

Im Dezember fand der traditionelle und allseits beliebte Bänzejass statt. Gut gelaunte Jassfreunde verschiedener Parteien fanden sich zur gemütlichen Runde im Bistro Gämpe Schüre ein. Ganz im Zeichen des Wahljahres mussten wir uns auch hier den Vertretern der SVP geschlagen geben; der grösste Bänz ging an Beat Balzli.



Im Januar 2018 lud die FDP.Die Liberalen zum Neujahrsapéro, bei dem die Freisinnigen die neuen Statuten der Ortspartei genehmigten. Diese regeln mitunter neu explizit den Status der Mitglieder und Sympathisanten. Gleichzeitig wurden Hanspeter Fox, Thomas Klein und Stefan Sauter mit grossem Dank aus dem Vorstand verabschiedet. Neu in den Vorstand gewählt wurden André Amstad, Roman Baumann Lorant und Sabrina Liverani. Sodann wurde die neue Homepage vorgestellt; Susan Saladin und Sabrina Liverani haben unseren Webauftritt überarbeitet und ihm ein frisches, leichteres Kleid verpasst. Sämtliche Informationen und Neuigkeiten sind auf www.fdp-gempen.ch abrufbar. Eine vermehrte Kommunikation über Email soll den Austausch unkomplizierter und effizienter gestalten.

Der Rücktritt unseres Gemeindepräsidenten

Die Ankündigung Patrik Stadlers Ende Februar, per 1. Juli 2018 das Amt des Gemeindepräsidenten aus beruflichen Gründen niederzulegen und aus dem Gemeinderat auszutreten, hat uns unerwartet getroffen. Wir bedauern den Rücktritt und danken Patrik bereits heute für seinen langjährigen Einsatz zugunsten des Gemeinwohls der Gemeinde Gempen. Stefan Sauter wird in den Gemeinderat nachrücken. Mit seinen fundierten Kenntnissen und seiner Erfahrung ist er die ideale Besetzung. Rund drei Wochen nach dem Rücktritt unseres Gemeindepräsidenten hat auch der Vizepräsident Siegfried Bongartz (SP) angekündigt, spätestens per 30. September 2018 sein Amt als Gemeinderat zur Verfügung zu stellen. Er sieht sich mit einer konstant übermässig hohen zeitlichen Belastung im Gemeinderat konfrontiert. Die praktisch gleichzeitigen Rücktritte der beiden erfahrenen Kräfte im Gemeinderat hinterlassen beim aussenstehenden Betrachter doch einige Fragezeichen. Es bleibt zu hoffen, dass sich das teilweise noch unerfahrene Gremium trotz der Rücktritte stabilisiert, gemeinsam an einem Strick zieht und den Fokus auf die Arbeit zugunsten des Gemeinwohls richtet.

FDP Family Day am 9. Juni 2018

Voller Vorfreude blicken wir auf den FDP Family Day, der erstmals am Samstag, 9. Juni 2018 stattfindet und zu dem alle Gempner herzlich eingeladen sind. Das Programm wird frühzeitig bekannt gegeben.

Unterstützen Sie sachliche und lösungsorientierte Politik

Die FDP.Die Liberalen hat sich für die Errungenschaften, die das Dorf heute prägen und es so lebenswert machen, stets mit vollem Elan eingesetzt. Die Gemeinde soll weiter attraktiv bleiben. Hierfür unabdingbar sind unter anderem eine moderate Steuerbelastung, eine schlanke Verwaltung und eine zeitgemässe und sichere Gemeindeinfrastruktur. Wir politisieren sachlich und lösungsorientiert. Unterstützen auch Sie die FDP.Die Liberalen Gempen. Wir danken Ihnen herzlich für Ihren Beitrag und freuen uns über Ihr Erscheinen an einer unserer Vereinsveranstaltungen.

Mit freisinnigen Grüssen

Christian Gysin-Marcionelli
Ortsparteipräsident